



## Héctor Luna de la Vega

hectorluna2026@gmail.com

### MORAL POLÍTICA

**E**l documento "Sobre la Virtud y el Terror", de Robespierre, de 1794, señala: "En nuestro país se quiere sustituir la moral por el egoísmo... el imperio de la razón por la tiranía... el amor por el honor y amor al dinero... es decir todas las virtudes por todos los vicios y el esnobismo de la monarquía... **¿Cuál es el principio fundamental del gobierno democrático, es decir el resorte principal esencial del que depende y lo hace funcionar? Es virtud: quiero decir virtud pública... esa virtud no es otra cosa que el amor a la patria y sus leyes**". Este fragmento de ese documento resulta de actualidad con lo manifestado por el gobernador de Jalisco al indicar no respetarse el **Pacto Fiscal (PF)**, agraviándose a ese estado. Este **pacto** es el acuerdo entre **Gobierno Federal** y los estados sobre el cobro de los ingresos fiscales y la asignación o distribución de los recursos públicos a las entidades. **El agravio señalado por el gobernador es debido a la injusta**

**asignación de recursos; plantea se revise el PF y ha solicitado al Congreso local una iniciativa para salir del PF. Jalisco representa 7 % del PIB nacional y es de las principales fuentes de ingresos fiscales del país.**

Quienes hemos tenido la posibilidad de integrar la **Comisión Hacendaria de la Cámara de Diputados**, impulsar la constitución de la **Auditoría Superior de la Federación** y haber sido electo **coordinador de la Comisión Permanente de Funcionarios Fiscales por los 32 secretarios de finanzas del país, como es mi caso, nos percatamos de los excesos presentados en el proyecto de PEF 2025**. De manera errónea o dolosamente se ha señalado al **Ramo 28 (Participaciones a Entidades Federativas y Municipios)** como una "dádiva", cuando en realidad es la **proporción correspondiente a los estados por gravámenes de carácter federal**, que de acuerdo con las leyes relativas deben ser atendidas las necesidades para dar una distribución éticamente justa.

Así, **preocupa el exceso de articulación pragmática por encima de la Ley de Coordinación Fiscal**, vigente en su momento. Es urgente la toma de los bártulos entre gobernadoras y gobernadores con **Claudia Sheinbaum** para no provocar una crisis al **PF**, para construir puentes de entendimiento y fortalecer la **moral política**.